
Informa ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINARIA Nº 01  
  

  

Pautas: 1) [Agosto Indígena]  
  

Conselheirxs de Governo: [Éllida Pankararé (Conselheira titular representante de SMDHC)]; 

[Wilma Tanaka (Conselheira suplente, representante de SMADS), [Guilherme Brito 

Conselheiro titular representante de SMC], Simone Candido [SEHAB], Roseli (SMVA]  
  

Participantes de Governo: [Grecia Kama (Estagiária de COPIND], [Josiane de Paula Santos 

(Assessora de COPIND),], [DPS], [ DPS],.  
   
  

Conselheirxs de Sociedade Civil: [Avani Florentino (presidente do Conselho e representante 

da etnia Fulni-ô)], [Yrádzu - Gilson de Souza Conselheiro titular da etnia Kariri-xocó], [Pedro 

Henrique Conselheiro suplente da etnia Pankararé], [Ivone da Conceição Conselheira suplente 

da etnia Pankararu], [Nino Mirim (Conselheiro Titular da etnia Guarani)]      
  

  

Participantes Organizações Social/ouvintes:    

[Denilza Kaimbé], [Joel Kariri-Kariu], [ Kilvane  da etnia Pankararu], [ Akayse (Fulni-o)], 

[Roseli da etnia Pataxó] Juan.  
  

Às 13h145min do dia 14 do mês de junho do ano de 2024, no endereço Rua Libero Badaró 

nº119 - Sé, São Paulo, com quórum de 7 pessoas, alcançando o quórum mínimo de 7 

pessoas estabelecidas em Regimento interno.    

  

Pauta:  
  

Pautas 1: Presidente do conselho começou a reunião se apresentando e pedindo para as pessoas 

que estavam presente na reunião se apresentar. Nino se justifica sobre sua ausência no 

Seminário Justiça de transição e não repetição, devido a questões climáticas de muita chuva 

em Marsilac no dia do evento e que por motivos de acessibilidade do motorista não foi possível 

buscar o Nino no ponto de encontro que fica próximo de sua aldeia. E mencionou a sobre a 

grande dificuldade de sair de sua aldeia e andar na estrada que dá acesso ao centro de Marsilac, 

que dura em média 1 hora de caminhada.  

Éllida informou que a ata será publicada dia 21/06, esclareceu que as informações que consta 

em ata, são informações que foram discutidas no horário de reunião, que nenhuma informação 

que foi dialogada fora do horário e dia da reunião não poderá ser acrescentada na ata de reunião 

que já ocorreu. Informou que no mês do agosto indígena nos dias 05/08 a 08/08 a sugestão é 

que sejam realizadas as rodas de saberes multiétnicas que serão realizadas nos equipamentos 

de SMDHC e no dia 09/08 será o encontro municipal que falta a definição do local. Ressaltando 

que Milena e Akayse dialogaram no dia que ocorreu o Seminário Justiça de Transição E Povos 

Indígenas Memoria, Verdade, Reparação e não Repetição, sobre a minuta de ser realizado a 

minuta para contratação em formato de grupos com uma pessoa preponente, que será 

responsável pelo recebimento do pagamento e repassara para os integrantes do grupo, com isso 



facilita para que as pessoas que estão com alguma pendência em seu CPF ou CNPJ consigam 

participar das rodas de saberes. Explicando que cada roda é importante que contenha de 3 a 4 

pessoas, sendo pelo menos um grupo somente de mulheres pensando que poderá ser realizado 

em um equipamento de mulheres. Ellida aproveita para informar que conseguiu contato com o 

conselheiro titular da etnia Terena S.r. Sátiro e ele informou que irá participar do agosto 

indígena e que não conseguiria participar da reunião extraordinária por motivos de agenda, 

mais que na agenda de agosto ele irá participar. Guilherme fala que poderia ser construído uma 

minuta com as propostas e sugestões para a construção do agosto indígena, se baseando no 

modelo da minuta do agosto indígena no ano passado, e apresentar para a secretaria e ver as 

possibilidades de aceite. Guilherme informa que conforme a portaria 34, na secretaria tem duas 

formas de contratações artísticas, e que no caso de contratações pela produtora e preciso 

apresentar três notas fiscais. Ellida informa que o pagamento das rodas de saberes e de 

contratação de palestrantes, ocorrem com o prazo de 30 a 45 dias após a data de apresentação 

e realização das atividades. Reforça o informe de que todos os pagamentos têm descontos 

conforme a emissão da nota fiscal. Avani Sugere que o encontro aconteça no parque do Jóquei, 

pois é um lugar com ampla visibilidade e tem muita circulação de pessoas. Em relação a 

sugestão do evento ocorrer no parque do jóquei, Roseli Allemann, da Secretaria Municipal do 

Verde e do Meio Ambiente, informou que iria verificar a possibilidade de o encontro ocorrer 

no parque e passou o contato (11) 5287-0204 e-mail: smaeventos@prefeitura.sp.gov.br da 

pessoa responsável para que possa ser feito contato para saber se o parque poderá receber o 

evento. Roseli (SMVMA) fez o levantamento de informações e repassou que o parque está em 

reforma e devido a isso não seria possível realizar o evento nesse local, porém informou que 

tem os parques do trote e do Carmo e passa o contato da pessoa responsável de eventos de 

SMVMA para poder passar as informações sobre a disponibilidade do parque. Avani pergunta 

para Guilherme a possibilidade de o evento ocorrer no Memorial da América Latina que está 

localizado na Barra funda, o qual informa que não tem o acesso e que não seria possível. Em 

relação as sugestões e escolha do local para a realização do agosto indígena Roseli Allemann 

fala da necessidade de se fazer a solicitação e pedido oficial com antecedência para que se 

possa estar realizando as atividades do agosto indígena, ressaltou a necessidade de levantar as 

informações para saber se é permitido as vendas de artesanatos no local que for escolhido. 

Avani comentou que conversou com a Juliana da produtora que questionou o motivo que 

porque o ano passado não participou no início do evento. Pedro, concordou que a Juliana da 

produtora articula os contratos para fins de contratação artísticas.  

Avani recorda aos conselheiros sobre a dificuldade que foi para contratação no evento do 

agosto indígenas de 2023, que tiveram vários problemas, devido a inadimplência no CPF dos 

palestrantes. E exemplificou que Ivone foi uma das pessoas, que participou do evento 

voluntariamente por esta com inadimplência. Avani solicita que a coordenação disponibilize o 

orçamento para o agosto indígena deste ano, pois em 2023 foi menciona que foi disponibilizado 

o valor de R$ 3500,00 para cada atividade.  

Akayse informa que o valor desse ano será de R$ 4.000 por palestrante, e afirma que todos 

estão de acordo com o modelo de roda saberes multiétnicos sendo composto por grupo de 5 

pessoas e cada grupo com seu preponente. 

Iradzu, pergunta para conselheiros qual é o prazo de entrega da minuta do agosto indígena, 

Ellida responde que tendo a minuta pronta, será encaminhado para o gabinete e avaliado pela 

secretária de SMDHC. Guilherme dá uma sugestão de ser usada a minuta do ano passado 

(2023) para ser construída a proposta deste ano como exemplo e informa como material de 



apoio a Portaria Secretaria Municipal de Cultura – SMC nº 34 de 12 de maio de 2023. Pedro 

deu a sua sugestão que poderia ser feito no Parque da Água branco na região da barra funda e 

Avani se recordou que pelo conselho de mulheres foi realizado atividade no Jockey club e 

Memorial da América latina que foram feitos há anos passado. Akayse reforça a importância 

de considerar a acessibilidade para todos no quesito de transporte e logística. Pedro menciona 

a importância de visita técnica para verificar as possibilidades de organização para o evento. 

Éllida Reforça de como ficou os grupos para roda de saberes multiétnicas, e como preponentes 

ficaram Avani, Yradzu, e Denilza, se formando com a seguinte composição. Grupo 1 

Preponente: Avani, Ivone e Maria, grupo 2 Preponente: Iradzu, Pedro Nino e Sátiro, dois 

grupos compostos por conselheiros de COMPISP. Do grupo multiétnico Denilza ficou como 

preponente.  

Akayse questiona se será ofertado transporte para o dia do encontro indígena que irá ocorrer 

dia 09/08/24. Ellida informa que conforme, eles escolheram que iram atuar com a produtora, 

ela que irá realizar uma minuta compondo toda a organização do encontro, prevendo tudo o 

que precisa para que o evento aconteça e irá ser encaminhado para a coordenação para que 

possa ser encaminhado para validação do gabinete. Ivone questiona se haverá tenda para esse 

ano, já que o ano passado teve, sem ser solicitado. Ellida informa que irá verificar se haverá   

tendas e dará um retorno, ressaltando que para o encontro as tendas têm que estar na minuta da 

produtora sendo ela a responsável por fazer o encontro.  

Roseli Coá sugere que o encontro possa ocorrer no parque da aclimação por ser um parque de 

fácil acesso e ter uma ampla visibilidade e grande circulação de público. Ellida informou que 

irá ver a possibilidades de o encontro acontecer em alguma dessas opções de parques que 

informaram, ressaltando que não é todo parque que autoriza exposição e venda de artesanato e 

que irá passar para parte de eventos de SMDHC para que eles possam fazer esse primeiro 

contato com os parques para ver a possibilidade que o evento ocorra em algum deles. Avani 

ficou de falar com a juliana da produtora para que ela construa a minuta do encontro para que 

seja encaminhado para a Coordenação de Povos Indígenas no dia 21/06/24 até as 12h00. 

Deu-se por encerrada a reunião às 16h15m e, este documento será enviado para todxs via 

e-mail e grupo de WhatsApp para validação, ela será publicada em Diário Oficial no dia 

21.06.2024. 

 

 

Encaminhamentos 

N.   Descrição dos encaminhamentos   Responsável   Prazo    

01   Ellida irá buscar informação sobre a 
infraestrutura para “Encontro Municipal” 
em agosto  

Ellida COPIND  24/06/2024 

02   Avani irá ver com a produtora a minuta para 
o encontro Indígena, para encaminhar para 
coordenação 

Avani 
(COMPISP) 

 
 21/06/2024 

  
  
  
03   

Ellida irá encaminhar para Eventos de 
SMDHC, o contato da responsável de 
SMVMA para ver a disponibilidade de 
concessão de espaço dos parques. 

 Ellida COPIND    
18/06/2024 
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